PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 66/Lunes 4 de abril de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE CUBA

- Repercusión de la Reflexión de Fidel Lo mejor y más inteligente. NTX/AFP/EFE
- Rebota de Granma el artículo La Plaza se prepara para el 16 de abril. EFE
- Admite senador demócrata Kerry dilapidación millonaria para programas de subversión a la Isla.
 AFP/EFE/AP
- Abogados de Posada Carriles terminan presentación de testigos. EFE/AP
- Ofrece información exmilitar hondureño en juicio contra terrorista Posada. AP/EFE
- Se pronuncia Aznar sobre Cuba en acto político en Madrid. EFE
- Llega a Cuba crucero británico. XINHUA
- Anuncia Gobernador de distrito mexicano la utilización de programa de alfabetización cubano.
 NOTIMEX
- Dona Rafael Correa camisa a proyecto cultural "La Guayabera". AFP
- Aluden a cambios en la dirección provincial del Poder Popular de Sancti Spíritus. EFE/AFP/XIN
- Revela estudio erosión en playas cubanas. XIN/EFE
- Distinguen en Mérida a Alicia Alonso. NOTIMEX
- Celebrará Casa de las Américas la IV edición de su Premio de Composición. XINHUA
- Desea "Visitante" de Calle 13 hacer una gira por toda Cuba. DPA/AFP
- "Pintor cubano se declara inocente de abuso sexual en Miami". NOTIMEX

DEL MUNDO

- Firma Venezuela convenios con Argentina, Uruguay y Bolivia. ANSA
- Rechaza Latinoamérica intervención en Libia. AFP
- Reportan acerca del conflicto libio. AFP/REU
- Niega gobierno militar salida de Mubarak de Egipto. NTX/EFE
- "Presidente sirio encarga la formación de un nuevo gabinete". DPA
- Mandatario yemení pide fin de protestas antes de negociar traspaso de poder. EFE
- Exige Israel anulación de informe Goldstone referido a ofensiva a Gaza. AFP/AP
- "Darán batalla activistas a leyes antiinmigrantes en Florida". NOTIMEX
- Comunican hoy resultados preliminares de segunda vuelta de elecciones en Haití. EFE

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 ABR (NOTIMEX).- El expresidente cubano Fidel Castro cuestionó hoy la política del mandatario estadounidense Barack Obama en Libia donde, a su juicio, debió promover la paz en vez de optar por la intervención militar.

Con el título 'Lo mejor y más inteligente', el líder isleño opinó este viernes en la prensa oficial que Washington podría estar fortaleciendo en forma indirecta a la organización terrorista Al Qaeda con sus bombardeos al país norafricano.

Recordó que el jefe del régimen de Trípoli, Muamar Gadafi, no se cansa de repetir que Al Qaeda le hace la guerra y envía combatientes contra el gobierno de Libia, porque él apoyó la guerra antiterrorista de (el expresidente estadounidense George W.) Bush.

Al respecto, comentó que esa organización tuvo en el pasado 'excelentes relaciones' con los servicios de inteligencia estadounidenses en la lucha contra los soviéticos en Afganistán y posee sobrada experiencia sobre los métodos de trabajo de la Agencia Central de Inteligencia (CIA).

'¿Qué ocurrirá si las denuncias de Gadafi fuesen ciertas? ¿cómo explicaría Obama al pueblo norteamericano que una parte de esas armas de combate terrestre cayeran en manos de los hombres de Bin Laden?', preguntó Castro

El exgobernante cubano, apartado del poder en julio de 2006, cuestionó el discurso del jefe de la Casa Blanca sobre la guerra en Libia, que los medios oficiales de la isla presentan como una 'agresión imperialista'.

Según Castro, Obama dejó clara su obsesión por derrocar a Gadafi y trató de justificar su participación inicial en los bombardeos donde murieron cientos de civiles, entre ellos niños, mujeres y ancianos.

En un discurso en la Universidad Nacional de Defensa, Obama aseguró el 28 de marzo que Estados Unidos 'tenía la responsabilidad de actuar' para evitar una masacre en Libia y facilitar una transición a la democracia en ese país árabe.

'Hay naciones que son capaces de cerrar los ojos ante las atrocidades que ocurren en otros países. Estados Unidos es diferente', dijo al referirse a la denunciada matanza de civiles por el régimen de Gadafi.

LA HABANA, 1 ABR 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro advirtió este viernes que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, podría estar fortaleciendo indirectamente a Al Qaeda en los ataques a Libia, por lo que hubiera sido más "inteligente" promover la paz en ese país.

En un artículo publicado en la prensa local, Castro recuerda que el líder libio Muamar "Gadafi no se cansa de repetir que Al Qaeda le hace la guerra y envía combatientes contra el gobierno de Libia, porque él apoyó la querra antiterrorista de (el presidente norteamericano George) Bush".

"¿Qué ocurrirá si las denuncias de Gadafi fuesen ciertas? ¿Cómo explicaría Obama al pueblo norteamericano que una parte de esas armas de combate terrestre cayeran en manos de los hombres de Bin Laden?", señala Castro, quien conoció al dirigente libio cuando visitó su país en 1977.

El líder comunista recordó que Al Qaida "tuvo en el pasado excelentes relaciones con los servicios de inteligencia norteamericanos en la lucha contra los soviéticos en Afganistán, y posee sobrada experiencia sobre los métodos de trabajo de la CIA".

"¿No habría sido mejor y más inteligente haber luchado para promover la paz y no la guerra en Libia?", señala Castro, de 84 años y quien, ahora retirado del gobierno desde 2006 al enfermar, se dedica a escribir artículos sobre política internacional.

LA HABANA, 1 ABR (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro opina en un artículo publicado hoy que Barack Obama "podría ganarse la vida escribiendo historietas para niños" y que hubiera sido "más inteligente" por su parte promover la paz en Libia y no la guerra.

"Desde luego, Obama es excelente articulador de palabras y frases. Podría ganarse la vida escribiendo historietas para niños", ironiza el líder cubano, de 84 años, en la última de sus "Reflexiones".

Sobre el discurso pronunciado por el presidente de EE.UU. el pasado 28 de marzo en torno a Libia, Castro cree que "no vale la pena gastar demasiado papel en el asunto", aunque reproduce en su artículo varias partes de la intervención de Obama para criticar lo que califica como sus "obsesiones" y "contradicciones" en torno al líder libio Muamar el Gadafi.

También cree que el discurso del presidente norteamericano muestra una "falta total de realismo" desde el punto de vista de la política interna estadounidense, porque le coloca en "manos de sus peores adversarios, quienes desean humillarlo y vengarse de su victoria electoral en noviembre de 2008".

Al final de su artículo, Fidel Castro se pregunta qué ocurrirá si fuesen ciertas las denuncias de Gadafi sobre que el grupo terrorista Al Qaeda le hace la guerra y envía combatientes contra el gobierno de Libia porque apoyó la guerra antiterrorista de George W. Bush.

Reseña también que Al Qaeda "tuvo en el pasado excelentes relaciones con los servicios de inteligencia norteamericanos en la lucha contra los soviéticos en Afganistán y posee sobrada experiencia sobre los métodos de trabajo de la CIA".

"¿Cómo explicaría Obama al pueblo norteamericano que una parte de esas armas de combate terrestre cayeran en manos de los hombres de Bin Laden? ¿No habría sido mejor y más inteligente haber luchado para promover la paz y no la guerra en Libia?", se pregunta Fidel Castro.

En un discurso el pasado 28 de marzo en la Universidad Nacional de Defensa, en las afueras de Washington, el presidente Obama defendió la intervención militar aliada en Libia, que consideró una necesidad tanto moral como estratégica, e hizo hincapié en que no se repetirá un nuevo Iraq.

LA HABANA, 2 ABR (EFE).- Los cubanos iniciaron los preparativos del gran desfile militar que tendrá lugar este mes en la Plaza de la Revolución de La Habana para celebrar los 50 años de la proclamación del carácter socialista de la Revolución y la victoria sobre la invasión de Playa Girón.

Previsto para el sábado 16 de abril, fecha en la que también comenzará el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), el primero que se realiza desde 1997, el desfile se ha anunciado como un acontecimiento "popular" e "histórico" en el que los jóvenes tendrán el protagonismo.

El diario oficial Granma informa hoy que varios grupos de trabajadores acondicionan la Plaza de la Revolución así como avenidas y áreas aledañas por donde este sábado se ha cerrado el tráfico para desarrollar los preparativos y ensayos.

Según precisa el rotativo, unos 1.380 trabajadores de Comunales de La Habana han sido convocados para integrar un "destacamento" a cargo de la limpieza de toda la zona.

Entre las labores también se incluye el asfalto, la reparación y señalización de las calles, así como el montaje de los equipos de audio y el escenario central de la actividad.

Como parte de los ensayos de la revista militar organizada por el Gobierno del presidente Raúl Castro se han anunciado detonaciones para practicar el disparo de 21 salvas de artillería que tendrá lugar el día 16.

Granma resalta hoy que en la revista militar se hará un "despliegue de la técnica de combate" cubana "con la particularidad de que en esta ocasión los medios de transporte a desfilar lo harán sobre ruedas y no sobre esteras, como ha ocurrido en otras ocasiones".

Tras el paso de las tropas y medios de combate se prevé que el desfile cierre con el recorrido de decenas de miles de jóvenes que representarán a las nuevas generaciones de cubanos y su compromiso con la Revolución que lideró Fidel Castro y triunfó en 1959.

De acuerdo con medios oficiales, los 1.000 delegados al VI Congreso del PCC asistirán como invitados al desfile, y posteriormente abrirán las sesiones del cónclave comunista cuyo objetivo será ratificar el plan de reformas económicas del Gobierno.

WASHINGTON, 1 ABR 2011 (AFP) - El jefe de la influyente comisión de Relaciones Exteriores del Senado estadounidense, John Kerry, anunció este viernes que se opondrá al presupuesto de 20 millones de dólares presentado por el gobierno para promover la democracia en Cuba.

"Antes de que esos 20 millones de dólares sean comprometidos debería realizarse una revisión completa de los programas y el gobierno debería consultar con el Congreso", declaró Kerry en un comunicado.

"Todos deseamos que el pueblo cubano obtenga más libertad y prosperidad en el futuro (...) y aplaudo el compromiso del gobierno de ampliar el contacto entre nuestros pueblos", explicó el texto del legislador demócrata.

"No hay evidencia, sin embargo, de que los 'programas de promoción de la democracia', que costaron al contribuyente estadounidense más de 150 millones de dólares hasta la fecha, ayuden al pueblo cubano", añadió Kerry.

Esos programas "sólo sirvieron para provocar al gobierno cubano", criticó Kerry.

El presupuesto de 20 millones de dólares para 2012 (año fiscal que arranca en octubre) está en la partida de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), que depende del Departamento de Estado.

Esa agencia fue la que subcontrató a la empresa Development Alternatives oficialmente para distribuir material de telecomunicaciones a grupos civiles en Cuba.

Un empleado de esa empresa, Alan Gross, de 61 años, fue detenido en la isla en diciembre de 2009 y condenado este mes a 15 años de cárcel.

Responsables del Departamento de Estado ratificaron en las últimas semanas que el programa para la democratización de Cuba continuaría.

WASHINGTON, 1 ABR (EFE).- El presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EE.UU., John Kerry, condicionó hoy el desembolso de 20 millones de dólares adicionales para programas pro-democracia en Cuba a una "revisión plena" de esos programas.

"No hay prueba de que los programas de promoción de la democracia, que hasta la fecha le han costado a los contribuyentes estadounidenses más de 150 millones de dólares, estén ayudando al pueblo cubano", dijo Kerry en un comunicado.

"Tampoco han logrado más que provocar que el Gobierno cubano arreste a un contratista del Gobierno de EE.UU. que estaba distribuyendo equipos de comunicación satelital a contactos cubanos", agregó.

Kerry dijo que apoya las aspiraciones de libertad del pueblo cubano y el compromiso de la Administración del presidente Barack Obama de ampliar los contactos entre los pueblos de Cuba y EE.UU.

Sin embargo, antes de desembolar otros 20 millones de dólares adicionales a la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) para esos programas pro-democracia en Cuba, "se debe realizar una revisión plena de los programas y la Administración debe consultar al Congreso", advirtió.

Kerry dijo también que ha solicitado que la Oficina de Supervisión del Congreso (GAO, en inglés), que ha investigado fraude y abuso de esos programas en el pasado, realiza otra investigación "sobre la base legal y la eficacia de estas operaciones".

Entre 1996 y 2008, la USAID desembolsó 83 millones de dólares a organizaciones no gubernamentales y universidades.

En 2006, una auditoría de la GAO descubrió "debilidades" en la supervisión de los programas de la USAID que, a su juicio, aumentaban el riesgo de fraude.

Dos años después, el Congreso congeló 45 millones de dólares para programas de Cuba de la USAID, aunque terminó desembolsándolos después de recibir garantías de la Casa Blanca y del Departamento de Estado de que se investigarían los casos de fraude de grupos anticastristas que recibían fondos de la agencia.

WASHINGTON (AP) _ Un influyente senador demócrata advirtió el viernes que se opondrá a un nuevo financiamiento por 20 millones de dólares a programas para promover la democracia en Cuba hasta que hayan sido sometidos a una revisión exhaustiva.

El senador John Kerry, presidente del comité de relaciones exteriores, dijo en un comunicado de prensa que "no existen evidencias de que los programas de promoción de democracia, que han costado a los contribuyentes

estadounidenses más de 150 millones de dólares hasta el momento, estén ayudando al pueblo cubano".

"Tampoco han logrado mucho más que provocar al gobierno cubano a arrestar al contratista estadounidense que distribuía equipos de comunicación por satélite a contactos cubanos", agregó Kerry refiriéndose a Alan Gross, sentenciado el 12 de marzo a 15 años de cárcel por realizar "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado". realizar acciones contra la integridad por crímenes contra el estado cubano.

Kerry anunció haber encargado a la oficina investigadora del congreso una revisión a los fundamentos legales y la efectividad de estas operaciones.

Washington gastó 20 millones de dólares al año en programas para la democracia en Cuba en 2009 y 2010, fondos manejados en su mayoría por la AID, la agencia estadounidense de cooperación.

EL PASO (EE.UU.), 1 ABR (EFE).- La defensa de Luis Posada Carriles, acusado de presuntamente mentir en su solicitud de asilo político, finalizó hoy la presentación de sus testigos en un tribunal de El Paso (EE.UU.), por lo que la próxima semana podría comenzar la exposición de los argumentos de cierre.

Los letrados del anticastrista de 83 años indicaron que no presentarán más testigos, tras ocho días de testimonios, tanto por parte de la Fiscalía como de la defensa, y numerosos aplazamientos.

Posada Carriles enfrenta un juicio por presunto fraude y perjurio al ser acusado de mentir en las audiencias de asilo político y de ciudadanía en 2005.

Sobre el exiliado pesan once cargos de fraude migratorio, obstrucción y perjurio.

La Fiscalía acusa a Posada Carriles de mentir durante las citadas audiencias realizadas en El Paso sobre su ingreso presuntamente indocumentado a EE.UU. y la posesión de un pasaporte de Guatemala.

La Fiscalía Federal alega, además, en varios de los cargos contra Posada Carriles que este mintió bajo juramento al negar que habría solicitado a una persona transportar artefactos explosivos a Cuba que estallaron en varios hoteles en 1997 ocasionando la muerte de un turista italiano.

El pasado 16 de marzo, la experiodista de The New York Times Ann Louis Bardach reveló en el tribunal detalles sobre una entrevista que realizó al exiliado en 1998 en la que presuntamente éste habló de su participación en atentados a Cuba.

Este jueves compareció el último testigo de la defensa, el exmilitar hondureño Fernando Lardizabal, con cuyo testimonio la defensa intentó establecer la contribución del exiliado en la lucha de EE.UU. contra la expansión del comunismo en Centroamérica en la década de los años ochenta.

EL PASO, **TEXAS**, **EE.UU**. **(AP)** _ Los abogados del ex agente de la CIA Luis Posada Carriles, acusado de mentir durante una audiencia migratoria sobre su participación en atentados fatales con explosivos en Cuba, terminaron el viernes la exposición de sus argumentos, sin llamar al estrado de testigos a su cliente.

Los defensores del miliciano anticomunista de 83 años sólo llamaron a declarar a ocho testigos en un lapso de ocho días, una fracción de los 23 testigos presentados por la fiscalía en poco más de 11 semanas del proceso, que pasó por varios retrasos.

Los fiscales federales convocarán a partir del lunes a testigos de refutación, y luego seguirán los argumentos de cierre

Posada Carriles nació en Cuba y su rostro se encuentra en carteles en todo ese país, donde se le considera un enemigo público. Tiene casi la misma edad que Fidel Castro y es considerado el rival acérrimo del ex presidente, luego de dedicar décadas a desestabilizar a gobiernos comunistas de América Latina, frecuentemente con el apoyo de Washington.

Pero Posada Carriles ingresó ilegalmente a Estados Unidos en el 2005 y ahora enfrenta 11 cargos de fraude de inmigración, obstrucción de la justicia y perjurio.

Los fiscales aseveran que Posada Carriles mintió durante las audiencias en El Paso, para buscar la ciudadanía y que dio información falsa sobre la forma en que ingresó al país.

Además, la fiscalía señala que Posada Carriles no reconoció haber planificado una oleada de atentados dinamiteros contra hoteles de lujo y un restaurante en La Habana, entre abril y septiembre de 1997. Los ataques mataron a un turista italiano e hirieron a una docena de personas más.

En 1998, entrevistado por el diario The New York Times, Posada dijo que planeó los ataques, pero luego se retractó.

EL PASO, **TEXAS**, **EE.UU**. **(AP)** _ Un exmilitar hondureño dio el jueves información a un jurado en Texas sobre la participación del ex agente de la CIA Luis Posada Carriles en las actividades estadounidenses durante el asunto conocido como Irán-Contras en la década de 1980.

Fernando Lardizábal fue secretario del jefe de las fuerzas armadas de Honduras entre 1984 y 1991, y testificó en el juicio de Posada Carriles, miliciano anticomunista de 83 años.

Posada Carriles enfrenta cargos de perjurio, obstrucción de la justicia y fraude migratorio, luego de ingresar a Estados Unidos en el 2005 y de acudir a audiencias en busca de la ciudadanía, en El Paso.

Lardizábal dijo que en los 80, Posada Carriles entrenó a los grupos contrainsurgentes en Nicaragua, y ocupó una base en El Salvador, usada por la CIA para abastecer a los Contras.

Añadió que Estados Unidos estaba preocupado entonces por la posibilidad de que la Unión Soviética estableciera una estación de submarinos nucleares en Nicaragua, controlada por los sandinistas. Por ello, dijo, Washington necesitaba la ayuda de Posada Carriles.

EL PASO (EE.UU.), 31 MAR (EFE).- La defensa de Luis Posada Carriles en el juicio en EE.UU. contra el anticastrista por supuesto perjurio y fraude buscó establecer hoy la contribución del acusado a la lucha estadounidense contra la expansión del comunismo en Centroamérica en la década de los ochenta.

Con ese objetivo llamó al estrado en Texas al exmilitar hondureño Fernando Lardizabal, quien dijo en el juicio contra el cubano-venezolano que lo conoció en 1986 cuando se llevaban a cabo reuniones entre funcionarios de Inteligencia de Honduras y Estados Unidos.

Los funcionarios buscaban detener la "intervención comunista de Cuba y la Unión Soviética, que intentaba establecer su base nuclear submarina en el Puerto de Corinto, en Nicaragua".

"El inicio de la entrada de los Sandinistas en Nicaragua en 1979, prendió un foco en Honduras, El Salvador y Guatemala", dijo Lardizabal.

Lardizabal indicó que Posada Carriles participaba en esas reuniones, formaba parte del equipo de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA) y se identificaba como Ramón Medinas.

Señaló que Posada Carriles participó en misiones de alto riesgo y que sus funciones incluían entrenar a la "Contra" (por estar contra la expansión del comunismo en Centroamérica) nicarag ense y hacerle llegar los suministros proporcionados por la CIA en sobrevuelos de El Salvador a Nicaragua, en los que, según Lardizabal, ponía en riesgo su vida.

Contó también que recibió a Posada Carriles en Honduras, tras haber sido herido en Guatemala.

"Llegó malherido, tenía la mandíbula hecha pedazos y había recibido impactos en el pecho", precisó.

La defensa presentó también al abogado Ralph Fernández, que testificó en 1997 en un caso ventilado en Tampa (EE.UU.) contra Posada Carriles por secuestro aéreo y quien dijo que al ser interrogado en ese juicio, el teniente coronel Roberto Hernández Caballero, que representaba a Cuba, fabricó evidencia y no reveló su verdadera ocupación en Inteligencia para el Gobierno cubano.

Fernández afirmó que esa ocasión como el juicio contra Posada Carriles, Hernández Caballero se quedó corto al describir sus funciones alegando que es investigador, "cuando en realidad participa en operaciones de inteligencia que incluyen espionaje".

Hernández Caballero, uno de los testigos de la Fiscalía Federal de EE.UU., ha declarado sobre los atentados con bombas a instalaciones turísticas de la isla caribeña en 1997.

Aunque Posada Carriles no afronta cargos por esos hechos, los fiscales federales intentan probar que habría mentido en su audiencia de asilo en el 2005 al negar su presunta participación en esos atentados.

Además de los nueve cargos que Posada Carriles enfrenta por presuntamente mentir en su solicitud de ciudadanía en EE.UU., afronta dos más por supuesto perjurio en su petición de asilo político.

TORREJÓN DE ARDOZ (ESPAÑA), 1 ABR (EFE).- El expresidente del Gobierno español José María Aznar dijo hoy que no puede defenderse la libertad en determinados países "a beneficio de inventario" ni por conveniencia y, en este sentido, consideró que tampoco "vale jugar a una cosa en Libia y a otra en Cuba".

Con el recuerdo de la intervención en Irak, decisión que adoptó su Gobierno en 2004, y sin mencionar explícitamente aquel episodio, Aznar abogó por secundar intervenciones militares si estas persiguen la defensa de la libertad y de los derechos humanos.

Son decisiones siempre "difíciles" que han de "evitar males mayores", puntualizó el presidente de honor del opositor Partido Popular (PP) durante un acto político en la localidad madrileña de Torrejón de Ardoz.

No obstante, Aznar reclamó que se expliquen bien medidas como las que llevó al Ejecutivo español de José Luis Rodríguez Zapatero a participar en el contingente internacional que resolvió la exclusión del espacio aéreo libio y su posterior operación militar.

"Cuando se habla de proteger vidas civiles, no se puede seguir una política que permita seguir en el poder a quienes amenazan la libertad de esos civiles", resumió.

Eso le llevó a formar parte de la coalición que actuó en Irak hace siete años, según sus palabras.

Lo que no debe permitirse es "jugar a una cosa en Libia y a otra en Cuba", ya que "la libertad es un derecho universal" y "los libios tienen el mismo derecho a la libertad que los cubanos", y por ello, "no se puede favorecer" esa libertad "a beneficio de inventario".

Aznar, con todo, deseó que la operación en Libia vaya bien para la comunidad internacional.

LA HABANA, 1 ABR (XINHUA) -- El crucero británico "Discovery" atracó hoy en el puerto de Santiago de Cuba, para continuar, este mismo día, hacia La Habana con 532 vacacionistas ingleses a bordo.

El buque llegó a la bahía santiaguera procedente de Montego Bay, Jamaica, en un recorrido por el Caribe, con el cual despide la temporada alta en esa modalidad de turismo, que en esa urbe oriental fue iniciada en diciembre pasado por el propio Discovery.

Con música tradicional fue recibida la nave en la antigua capital cubana, donde los pasajeros británicos encuentran diversos lugares de interés histórico y cultural.

Muchos de los vacacionistas aprovechan su escala en la "Ciudad Héroe "para recorrer los lugares más famosos de esa urbe, como el antiguo Cuartel Moncada, hoy Ciudad Escolar 26 de Julio; la Plaza de la Revolución Antonio Maceo Grajales, y la Granjita Siboney, refugio de luchadores revolucionarios.

De gran atractivo para ellos ha sido también el Centro Histórico, en particular el Castillo colonial de San Pedro de la Roca, Patrimonio de la Humanidad, ubicado en la entrada de la bahía, así como la Gran Piedra, una elevación natural desde la cual se aprecia un impresionante paisaje con mucha vegetación.

CHILPANCINGO, 1 ABR. (NOTIMEX).- El nuevo gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, estrenó su administración anunciando que 'tejió alianzas' con diversos gobiernos y empresas.

En su discurso de posesión como nuevo mandatario estatal anunció la aplicación de programas sociales importados del Gobierno del Distrito Federal (GDF), y la construcción del Metrobus en la costera de Acapulco.

"En unos meses más concluiremos el proyecto del Metrobús para Acapulco, que correrá por la avenida Cuauhtémoc hasta llegar a Ciudad Renacimiento y a la colonia Zapata", destacó en su discurso.

Al tomar posesión del cargo, Aguirre Rivero afirmó que la inversión está garantizada por 750 millones de pesos, pues para nadie es ajeno, apuntó, que el ordenamiento y modernización del transporte urbano de Acapulco es urgente y necesario.

Asimismo, el recién nombrado gobernador, anuncio que importará de Cuba un programa de alfabetización.

Aprovechó, además, la presencia de Marcelo Ebrard para firmar un convenio y promover en la ciudad de México el turismo y artesanía guerrerense, mientras que con Telmex y la familia Slim, pactó el servicio de Internet gratis en plazas publicas de los 81 municipios.

Finalmente, Ángel Aguirre agradeció al presidente Felipe Calderón los apoyos para programas de educación y profesionalización de policías.

LA HABANA, 3 ABR 2011 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, donó una de sus camisas al museo de la guayabera en Cuba, que ya cuenta con más de un centenar de piezas, entre ellas las entregadas por Fidel y Raúl Castro, informaron medios locales.

La prenda, blanca y de mangas largas, exhibe al frente y en los puños detalles bordados de las comunidades indígenas de su país y fue entregada al museo, enclavado en la central ciudad de Sancti Spíritus -350km al este de La Habana- por el embajador Edgar Ponce.

"Este tipo de camisa comienza a usarla Correa desde el inicio de su gobierno, lo cual habla del nuevo tipo de mandatario que está surgiendo en América Latina, gobernantes comprometidos e identificados con su pueblo", dijo Ponce citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

El museo guarda además prendas donadas por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, el escritor colombiano Gabriel García Márquez y la famosa bailarina cubana, Alicia Alonso.

La guayabera, una camisa de mangas cortas o largas, cuatro bolsillos e hileras de alforzas al frente y en la espalda, es la prenda nacional de Cuba, muy difundida y usada en América Latina, sobre todo de color blanco y tejidos frescos, que la hace apropiada para el clima tropical.

Cuba la instituyó como prenda oficial para ceremonias oficiales o de Estado en octubre de 2010, por constituir "una de las más auténticas y legítimas expresiones de cubanía" y por "combinar elegancia y comodidad para un clima tropical como el nuestro".

En su reciente visita de tres días a Cuba, el ex presidente estadounidense Jimmy Carter, vistió todo el tiempo guayaberas blancas de mangas largas.

LA HABANA, **2 ABR (EFE).-** Cinco funcionarios de la Asamblea Provincial del Poder Popular en la región cubana de Sancti Spíritus fueron destituidos de sus cargos por "violaciones e indisciplinas de carácter grave", informó hoy el diario oficial Granma.

El rotativo indicó que la Asamblea de la provincia central de Sancti Spíritus realizó ayer una sesión extraordinaria en la cual "revocó de su cargo al hasta ahora vicepresidente, Sergio Silvino Carpio Mesa, por violaciones e indisciplinas de carácter grave".

Granma precisa que también "fueron ratificadas medidas disciplinarias de separación definitiva del órgano a tres vicepresidentes del Consejo de la Administración Provincial" y a otra funcionaria del Poder Popular "por incurrir en abusos en el ejercicio del cargo y desvío de recursos con fines de lucro".

"A los implicados en estos hechos se les exigirá responsabilidad penal", añadió el diario.

Además, se informó que la hasta ahora presidenta de esa Asamblea Provincial, Diana María Companioni, solicitó su "renuncia irrevocable" tras reconocerse responsable por la falta de "vigilancia, exigencia y control" ante las deficiencias en el funcionamiento del Gobierno provincial.

"Ante hechos de esta naturaleza se impone la necesidad de que los dirigentes mantengan la disciplina y actúen éticamente en el ejercicio de sus funciones", resaltó el periódico.

En ese sentido, subrayó que "se reafirma la máxima de la Revolución de que no habrá impunidad frente a actitudes que afecten la moral y la ética" de los dirigentes "en consonancia con la imprescindible exigencia y el control que deben primar en la hora actual del país".

Desde que asumió la Presidencia de la isla como titular en 2008, el general Raúl Castro ha convocado a su Gobierno a fortalecer "la legalidad" y la "institucionalidad" y a erradicar las manifestaciones de corrupción interna.

En marzo de 2009, Castro realizó la reestructuración de Gobierno más profunda de los anteriores 15 años en Cuba, con la salida definitiva del Ejecutivo de cuatro vicepresidentes y ocho ministros.

Desde entonces, se han anunciado otros cambios y destituciones en su Gabinete, imputando "errores" y "deficiencias" en el trabajo de los funcionarios.

LA HABANA, 2 ABR 2011 (AFP) - Dos altos funcionarios del gobierno de Sancti Spíritus, provincia del centro sur de Cuba, fueron destituidos por corrupción y deberán comparecer ante los tribunales, informó este sábado el diario oficial Granma.

Se trata de Sergio Carpio, vice gobernador de la provincia, a 350km al este de La Habana, y la directora de la Unidad Presupuestada del Gobierno, cuyo nombre no se mencionó, a los que se imputa "incurrir en abusos en el ejercicio del cargo y desvío de recursos con fines de lucro".

"A los implicados en estos hechos se les exigirá responsabilidad penal", señaló el comunicado.

La gobernadora de la provincia, Diana Companioni, "solicitó su renuncia irrevocable" pues "aunque no tuvo implicación directa en los hechos, reconoció que le asiste responsabilidad por no atender adecuadamente las alertas" que recibió y "por la falta de vigilancia, exigencia y control que debió ejercer".

La noticia se conoció una semana después de que un tribunal de La Habana solicitara 15 años de cárcel contra Alejandro Roca, ex ministro de la Industria Alimentaria, "acusado por los delitos de Cohecho y Actos en Perjuicio de la Actividad Económica o de la Contratación".

Roca está involucrado en el caso del el empresario chileno Max Marambio, a quien la fiscalía cubana pidió a Fiscalía de Cuba 20 años de cárcel, juzgado en ausencia por los delitos de cohecho, falsificación y estafa.

El chileno enfrenta los cargos por supuestos actos de corrupción cometidos en la isla como dueño de la empresa "Alimentos Río Zaza", propiedad mixta con el Estado cubano, que con dos plantas en Cuba facturaba 100 millones de dólares anuales.

Granma subrayó este sábado que "no habrá impunidad frente a actitudes que afecten la moral y la ética de los cuadros, en consonancia con la imprescindible exigencia y el control que deben primar en la hora actual del país".

LA HABANA, 2 ABR (XINHUA) -- Dos altos funcionarios del gobierno de la provincia cubana de Sancti Spíritus, 350 kilómetros al este de La Habana, fueron destituidos por corrupción y deberán comparecer ante los tribunales, dijo hoy el diario oficial "Granma".

El vicegobernador de esa provincia, Sergio Carpio, y la directora de la Unidad Presupuestada del gobierno territorial, cuyo nombre no se mencionó, fueron destituidos por "incurrir en abusos en el ejercicio del cargo y desvío de recursos con fines de lucro".

De acuerdo con "Granma", a los "implicados en estos hechos se les exigirá responsabilidad penal".

La gobernadora de la provincia, Diana Companioni, "solicitó su renuncia irrevocable" pues "aunque no tuvo implicación directa en los hechos, reconoció que le asiste responsabilidad por no atender adecuadamente las alertas" que recibió y "por la falta de vigilancia, exigencia y control que debió ejercer".

"Granma" subrayó que "no habrá impunidad frente a actitudes que afecten la moral y la ética de los cuadros, en consonancia con la imprescindible exigencia y el control que deben primar en la hora actual del país".

Hace una semana un tribunal de La Habana solicitó 15 años de cárcel para Alejandro Roca, ex ministro de la Industria Alimentaria, acusado por los delitos de cohecho y actos en perjuicio de la actividad económica o de la contratación.

Roca está involucrado en el caso del empresario chileno Max Marambio, a quien la fiscalía cubana pidió 20 años de cárcel, tras ser juzgado en ausencia por los delitos de cohecho, falsificación y estafa.

Marambio, acusado de corrupción, era dueño de la empresa "Alimentos RíoZaza", propiedad mixta con el Estado cubano, que con dos plantas en la isla facturaba 100 millones de dólares anuales.

LA HABANA, 2 ABR (XINHUA) -- La línea de las 400 playas cubanas retrocede un estimado de 1,2 metros anuales como consecuencia de la erosión, reveló un estudio del Instituto de Oceanología de Cuba, hecho público hoy por el diario "Granma".

El estudio ratificó "el carácter generalizado de la erosión en las playas cubanas" debido a fenómenos como el aumento del nivel del mar, la extracción de arena, la construcción de edificaciones sobre dunas naturales y la incorrecta ubicación de espigones.

Los científicos cubanos evaluaron de manera integral a 41 playas y hallaron indicios de erosión en el 90 por ciento de ellas.

El jefe del Departamento de Procesos Costeros del Instituto de Oceanología, José Luis Juanes, citado por el diario, estimó que el retroceso de la línea costera es de 1,2 metros por año, aunque hay reportes de hasta 2,5

metros o más en algunos puntos de la isla.

Juanes señaló que el índice de retroceso de la línea costera en Cuba es similar al reportado en el resto del Caribe, y está en consonancia con un proceso mundial que afecta a México, Estados Unidos, República Dominicana y España, entre otras naciones.

La investigación, realizada en los años 2009 y 2010, permitió actualizar el Archivo de Playas Cubanas cuyo inventario nacional se incrementó de 346 a 400.

LA HABANA, 2 ABR (EFE).- La mayoría de las 400 playas del territorio de Cuba están afectadas por la erosión con un retroceso de la línea de costa estimado en 1,2 metros por año, según un estudio realizado por el Instituto de Oceanología de la isla.

La investigación, divulgada hoy por el diario oficial Granma, ratificó "el carácter generalizado de la erosión en las playas cubanas" debido a fenómenos como el aumento del nivel del mar, la extracción de arena, la construcción de edificaciones sobre dunas naturales y la incorrecta ubicación de espigones.

Según el jefe del Departamento de Procesos Costeros del Instituto de Oceanología, José Luis Juanes, se estima que el retroceso de la línea de costa es de 1,2 metros por año, aunque hay reportes de hasta 2,5 metros o más en algunos puntos del país.

El especialista resaltó que el índice de retroceso de la línea costera en Cuba es similar al reportado en el resto del Caribe, y está en consonancia con un proceso mundial que afecta a países como México, Estados Unidos, República Dominicana y España, entre otros.

La investigación, realizada entre los años 2009 y 2010, también permitió actualizar el Archivo de Playas Cubanas cuyo inventario nacional se incrementó de 346 a 400.

Granma indica que los científicos evaluaron de "manera integral" a 41 de esas playas y encontraron indicios de erosión en el 90 por ciento de ellas.

"Las investigaciones sobre los procesos de erosión en las playas cubanas continuarán desarrollándose y sus resultados ya contribuyen de manera decisiva a la adopción de medidas para enfrentar y proteger al país de los daños provocados por la subida del nivel medio del mar", añadió el rotativo.

MÉRIDA, 1 ABR. (NOTIMEX).- Como 'Meridana de Honor y Mensajera de la Paz', las autoridades locales distinguieron hoy a la cubana Alicia Alonso, figura cimera del ballet en el mundo y una de las grandes leyendas vivientes de la danza clásica.

De acuerdo con un comunicado del ayuntamiento, la prima ballerina assoluta declaró que 'el recibir el reconocimiento y el cariño de los seres humanos es lo más bonito que te puede pasar.

'Muchas gracias por siempre', manifestó la fundadora y directora del Ballet Nacional de Cuba en la víspera de la segunda y última presentación en esta ciudad de 'El lago de los cisnes', que se realizará en el atrio de la Catedral, a partir de las 20:00 horas.

Los regidores, encabezados por la alcaldesa de Mérida, Angélica Araujo Lara, expresaron su beneplácito y orgullo por contar en suelo meridano con la reconocida bailarina y directora de ballet, cubana de fama internacional

Ante medios de comunicación, maestras de danza clásica y directores del ayuntamiento, la alcaldesa local colocó un distintivo que acredita a Alicia Alonso como 'Meridana de Honor y Mensajera de la Paz'.

En el acto, al que todos los regidores fueron convocados, el secretario de la comuna, Álvaro Omar Lara Pacheco, dio lectura al acuerdo administrativo mediante el cual fue distinguida Alicia Alonso.

LA HABANA, 1 ABR (XINHUA) -- La habanera Casa de las Américas celebrará del 11 al 15 próximos la IV edición de su Premio de Composición con 12 obrasen concurso, anunciaron hoy sus organizadores.

La directora del Departamento de Música de la institución, María Elena Vinueza, precisó este viernes a la prensa que el jurado estará integrado por los maestros Alejandro Cardona, de Costa Rica; Juan Piñera, de Cuba, y Sergio Prudencio, de Bolivia.

Las piezas en competencia representan lo mejor de la creación latinoamericana y caribeña en el quehacer de la llamada música erudita, explicaron los organizadores.

La cita habanera abrirá el próximo día 11 con un concierto del cuarteto para cuerdas Bestiario, del joven compositor colombiano Fabián Harbeith Roa, ganador del Premio en 2009.

En el ámbito de este encuentro, que inició en 2004, se efectuará el Taller Latinoamericano de Composición e Interpretación, con la presencia de compositores, musicólogos y estudiantes de la región.

El anunciado programa del Premio Casa de las Américas de Composición incluye cuatro conciertos que abarcan los diversos estilos contemporáneos.

La entrada para el público será libre y gratuita.

LA HABANA, 1 ABR (DPA) - El "Visitante" del dúo puertorriqueño Calle 13 está preparando en La Habana un disco con su esposa, la cantante cubana Diana Fuentes, y otros músicos de la isla, según afirmó en una entrevista publicada hoy en el diario "Granma".

"Ahora estoy trabajando con mi esposa junto a otros músicos cubanos. Estoy tratando de sacar un disco con Diana en dos meses, en estos dos meses que voy a estar en Cuba", afirmó Eduardo Cabra, quien junto a René Pérez, alias "Residente", integra el conjunto de música urbana autor de éxitos como "¡Atrévete, te, te!" o "La cumbia de los aburridos".

Cabra y Fuentes contrajeron matrimonio a principios de este año en La Habana. La cantante acompaña frecuentemente en sus conciertos a los cantautores cubanos Carlos Varela y Adrián Berazaín y publicó el año pasado su primer álbum en solitario, "Amargo pero dulce".

Calle 13 debutó en Cuba en marzo de 2010, en un concierto en el Malecón de La Habana al que asistieron más de 200.000 personas. Cabra volvió a actuar el pasado fin de semana en La Habana, al subir sorpresivamente al escenario para acompañar a Carlos Varela durante la edición cubana del festival "Peace and Love".

Según Cabra, Calle 13 actuará este mes en varios países latinoamericanos como Perú, Ecuador, Venezuela y Colombia, dentro de una gira mundial para la presentación de su cuarto disco, "Entren los que quieran". "Visitante" dijo además que le encantaría hacer una gira cubana de conciertos.

"A mí me encantaría hacer una gira por toda Cuba. Es algo mío, muy personal. Ojalá se cumpla", afirmó.

LA HABANA, 1 ABR 2011 (AFP) - Eduardo Cabra, el "Visitante" de Calle 13, prepara un disco en La Habana con su esposa cubana Diana Fuentes, en medio de una gira que incluye Perú, Colombia, Venezuela y Ecuador, informó el músico puertorriqueño en una entrevista publicada este viernes.

"Ahora estoy trabajando con mi esposa junto a otros músicos cubanos. Así que estamos en eso. Estoy tratando de sacar un disco con Diana en dos meses, en estos dos meses que voy a estar en Cuba", declaró Cabra al diario oficial Granma.

Según Granma, Cabra subió al escenario y acompañó al músico cubano Carlos Varela en varias canciones durante una presentación del festival "Peace and Love", que se realizó recientemente en los Jardines de la Tropical, lo que provocó "un estalllido de aplausos".

Calle 13, que Cabra integra con su medio hermano René Pérez, "Residente", debutó en Cuba en marzo de 2010 con un concierto al que asistieron 300.000 personas. En enero pasado, Cabra se casó con Fuentes en La Habana.

La banda prepara una gira mundial para presentar su cuarto disco, "Entren los que quieran".

"Saldré próximamente para los shows que tengo en abril en Perú, Ecuador, Venezuela, Colombia. Pero luego voy a seguir en Cuba compartiendo con mi familia", señaló "Visitante".

Sobre ese nuevo álbum de Calle 13, Cabra señaló que "es muy interesante ver cómo la gente que aprecia la música ha acogido este disco. Sus canciones las han recibido con una especie de sensación de culto. Ha sido, en verdad, cabrón, y estoy muy contento por ello".

Calle 13 cuenta en su carrera musical de cinco años con 10 Grammy Latinos, dos Grammy y dos estatuillas de la premiación de la revista musical Billboard.

MIAMI, 1 ABR (NOTIMEX).- El pintor cubano Agustín Bejarano, arrestado por supuesto abuso sexual de un menor, se declaró inocente ante una corte criminal del condado Miami-Dade, informó hoy una fuente judicial.

Bejarano, de 46 años, entregó su declaración de inocencia a la corte a través de un abogado el jueves, según la fuente.

El artista plástico fue acusado de conducta lasciva y abuso sexual de un niño de cinco años en un incidente ocurrido en la casa de los padres del menor el pasado 20 de marzo, según la policía de Hialleah que efectuó el arresto.

Su detención se produjo la noche del pasado lunes en un departamento de Brickell donde estaba hospedado, tras participar en la Feria ArteAméricas.

El artista plástico que expone permanentemente sus trabajos en la galería Nina Menocal de la ciudad de México, es considerado una 'vaca sagrada' en el mundo de la plástica cubana.

Es residente de Cuba y se encontraba de visita en esta ciudad junto a su esposa cuando fue arrestado. De ser encontrado culpable, enfrenta una pena de 25 años de cárcel.

Ha recibido varios premios y reconocimientos como la Distinción de la Cultura Nacional de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) en el 2005, y el premio de la XI Bienal de Grabado Latinoamericano y del Caribe en Puerto Rico, en 1995.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 3 (ANSA) - Venezuela firmó 46 convenios comerciales y de cooperación científica con Argentina, Uruguay y Bolivia, durante la gira que esta semana el presidente Hugo Chávez realizó por esos países, informó hoy el canciller Nicolás Maduro.

Maduro precisó que 19 convenios se suscribieron con Argentina, 9 con Uruguay y 18 con Bolivia.

El canciller expreso que "la reciente gira del presidente Hugo Chávez por Argentina, Uruguay y Bolivia estuvo encaminada a seguir construyendo el camino de la unión y la independencia de Suramérica".

Maduro calificó la gira de "muy exitosa y beneficiosa para el destino y los grandes objetivos de unión de Suramérica".

El funcionario destacó que con estos acuerdos se consolidaron "las bases para una paz estable y permanente con justicia social en un sistema que integre a toda Suramérica".

Maduro añadió que "los objetivos durante la gira sentimos que fueron ampliamente logrados".

El último punto de la gira de Chávez era Colombia, pero una falla en el avión presidencial horas antes de despegar desde Cochabamba (Bolivia) obligó a aplazar el encuentro con su homólogo Juan Manuel Santos para el 9 de abril.

Maduro efectuó sus declaraciones desde sede de la Cancillería y fueron transmitidas por el canal estatal Venezolana de Televisión.

El canciller brindó su informe acompañado de la presencia de los ministros de Comunicación e Información, Andrés Izarra; Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias, Ricardo Menéndez; Comercio, Emma Betancourt; Agricultura y Tierra, Juan Carlos Loyo y el vicepresidente de PDVSA, Asdrúbal Chávez.

MONTEVIDEO, URUGUAY, 2 ABR 2011 (AFP) - Los dirigentes latinoamericanos que se oponen a la intervención de la coalición internacional en Libia evocaron estos días las intervenciones extranjeras que sufrió la región, un argumento que, según analistas, se explica en parte por sus posiciones ideológicas.

"Estamos hablando de gobiernos que en muchos casos tienen un perfil de izquierda y que además han reivindicado siempre la soberanía y la no intervención como principios básicos de la política internacional", dijo a la AFP el uruguayo Daniel Buquet, Doctor en Ciencia Política por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO-México) y docente del Instituto de Ciencia Política de la Universidad de la República de Uruguay.

El politólogo añadió que "América latina es una zona pacífica, padeció intervenciones, en particular de Estados Unidos", y por lo tanto a la región "en general no le vendría bien en ningún caso avalar intervenciones extranjeras".

Destacó, no obstante, que en la región hay una gran cantidad de matices.

El rechazo más fuerte a la intervención en Libia provino del líder cubano Fidel Castro y del presidente venezolano Hugo Chávez, enemigos acérrimos de Estados Unidos.

Castro calificó los bombardeos en Libia, avalados por una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, de "guerra fascista" y recordó la historia cubana.

"Hace más de 50 años, cuando Estados Unidos asesinó a más de cien cubanos con la explosión del mercante 'La Coubre', nuestro pueblo proclamó 'Patria o Muerte'. Ha cumplido, y ha estado siempre dispuesto a cumplir su palabra", expresó en un artículo.

Chávez, por su parte, dijo que "el imperio se volvió loco" porque "bombardea para salvar pueblos".

En la misma línea se pronunciaron los mandatarios de Ecuador, Bolivia y Nicaragua, mientras que en Paraguay el presidente Fernando Lugo condenó el ataque indicando que "ningún tipo de violencia es justificada" y defendió la autodeterminación de los pueblos.

Argentina y Uruguay criticaron en general la resolución de los diferendos con bombardeos.

"Cuando uno mira el mundo y observa a los presuntamente civilizados resolver las cuestiones entre países a bombazos, me siento muy orgullosa de ser sudamericana", dijo la presidenta argentina Cristina Kirchner.

Su homólogo uruguayo, José Mujica, aseguró que "para los uruguayos la cuestión de las intervenciones está en los gérmenes más profundos" de su historia nacional.

"Nos parece que como pequeño país nunca podemos reconocerle a ninguna potencia el derecho de intervenir violentamente en ninguna nación en ningún espacio de la Tierra", dijo este ex guerrillero, recalcando que por eso no hace "juicio sobre Gadafi o sobre Hussein o sobre lo que fuere".

Para el analista argentino Jorge Giacobbe, colaborador de la Fundación Konrad Adenauer y miembro de Poder Ciudadano, el capítulo argentino de Transparency International, "hay posiciones frente al conflicto", como la argentina, "que son multicausales y no obedecen a razones simples de analizar, como el rechazo por motivos históricos".

"Las posiciones adoptadas por Argentina son más complejas" y no responden sólo a principios, sentenció Giacobbe, recordando por ejemplo el apoyo de Libia a Argentina en la guerra de las Malvinas.

Más distante, Brasil -que se abstuvo de votar en el Consejo de Seguridad de la ONU la resolución que autorizó el uso de la fuerza en Libia- expresó su "expectativa" de que se implemente lo antes posible un cese del fuego y defendió el diálogo. Su presidenta Dilma Rousseff no ha realizado críticas públicas a la ofensiva aliada contra Gadafi.

En cambio, Chile, Colombia, Perú y Panamá, más próximos a Estados Unidos, respaldaron la resolución de la ONU que permitió las acciones militares en Libia.

El presidente panameño, Ricardo Martinelli, recurrió a la historia, pero en sentido contrario a Castro y Mujica, y comparó el caso libio con la invasión de Panamá por tropas estadounidenses en 1989 para sacar del poder a Manuel Noriega.

"Es lamentable que exista una invasión pero es mucho peor que un presidente masacre a su pueblo", dijo Martinelli.

Para Carlos Romero, politólogo y profesor de la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad Central de Venezuela (UCV), que los presidentes latinoamericanos digan "que se identifican con el pueblo libio porque América Latina también ha sufrido la opresión imperialista es simplemente un instrumento discursivo usado para reforzar sus posiciones".

Para Romero, la posición de los países que se oponen a la intervención "es una reacción de carácter ideológico que se inscribe dentro de las posiciones radicales que han tenido sus gobiernos frente al imperialismo y Estados Unidos".

CERCA DE BREGA, LIBIA, 3 ABR 2011 (AFP) - Los rebeldes y las fuerzas leales del coronel Muamar Gadafi, debilitado políticamente por otra nueva dimisión, se libraban este domingo a un intenso combate a las puertas de las instalaciones petroleras de Brega (este).

Muamar Gadafi sufrió este domingo un nuevo revés político y diplomático con la dimisión de uno de sus consejeros, Ali Tikri, ex ministro de Relaciones Exteriores y de Relaciones Africanas, que también representó a Libia en Naciones Unidas y en Francia.

Tikri se entrevistó en El Cairo con el secretario general de la Liga Árabe, Amr Musa. Dimitió de sus funciones pero no dijo que se unía a los rebeldes que quieren derrocar a Gadafi, indicaron responsables de la Liga, que requirieron el anonimato.

El viceprimer ministro libio de Relaciones Exteriores y de Asuntos europeos, Abdelati Laabidi, ingresó por su parte a Túnez este domingo cruzando a través del puesto fronterizo de Ras Jdir, indicaron testigos a la AFP.

Es por este mismo camino que el jefe de la diplomacia libia, Musa Kusa, llegó a Túnez el 28 de marzo. Dos días después despegaba hacia Londres donde anunció su renuncia, un golpe duro para Gadafi.

En tanto, el secretario de Estado para las Relaciones Exteriores libio, Abdelati Obeidi, enviado del gobierno de Gadafi a Atenas, se reunirá el domingo por la noche con el primer ministro griego, Giorgos Papandreou, indicó la oficina del jefe de gobierno heleno, "tal como se lo pidió el jefe de gobierno libio" Al Baghdadi Ali Al Mahmudi durante una entrevista el sábado.

Al igual que los últimos días, los combates en el Este se concentraban alrededor de las instalaciones petroleras de Brega, a 800 Km. de Trípoli y a 240 Km. al sur de Bengasi, bastión de la oposición, según un periodista de la AFP.

Luego de tomar la Universidad del Petróleo, un enorme campus a la entrada de esta ciudad, los rebeldes tuvieron que replegarse por el intenso fuego de las fuerzas de Gadafi.

Fuertes explosiones provenientes de las posiciones de las fuerzas gubernamentales resonaron en la zona, mientras que los aviones de la OTAN, cuyos bombardeos frenaron los últimos días el contraataque de las fuerzas leales hacia el este, sobrevolaban la región.

"Estábamos en Brega, pero aún disparan con Kalashnikov. Nuestra gente va a ir y los pillará, seguro", declaró Abdelkader Menefi, de 39 años, al borde de la ruta.

"La situación es buena, estamos en las puertas de Brega", aseguró un militar que se presentó como un "coronel" de la rebelión pero que rehusó a que se citara su nombre. "El ejército del dictador se repliega, tendremos el control de la ciudad dentro de poco", dijo.

La región de Brega es escenario desde hace varios días de combates entre los hombres de Gadafi y los insurgentes. Tras haber avanzado rápido hacia el oeste hace una semana y luego retrocedido bajo la presión de los leales, los rebeldes retomaban la ventaja el viernes por la noche, ayudados por los ataques aéreos de la coalición internacional comandada por la OTAN.

Por primera vez desde el inicio de la intervención internacional el 19 de marzo, nueve rebeldes y cuatro civiles, entre ellos tres estudiantes de medicina que iban a ayudar a los heridos, murieron el viernes de noche en un ataque de la OTAN a 15 Km. al este de Brega.

La Alianza Atlántica, que tomó el jueves el mando de las operaciones militares de apoyo a la rebelión, anunció el sábado que "examinaba" las informaciones sobre ese posible ataque erróneo.

Según un responsable político de Ajdabiya, a 80 Km. al este de Brega, un avión de la coalición abrió fuego contra un convoy de cinco o seis vehículos, entre ellos una ambulancia, después de que un rebelde disparara al aire con balas trazadoras, en señal de alegría.

Al suroeste de Trípoli, los habitantes de Ketla dijeron también que la ciudad fue atacada el viernes y el sábado con cohetes Grad de las fuerzas leales a Gadafi, dejando más de 30 muertos.

Del otro lado del país, una delegación de diplomáticos británicos llegó el sábado por la noche al bastión rebelde de Bengasi (este) para "entrar en contacto con personalidades, entre ellas del Consejo Nacional de Transición (CNT)", órgano representativo de los rebeldes, según Londres.

Esta delegación llegó casi un mes después del envío de una primera misión británica el 6 de marzo a Bengasi que terminó abruptamente: los diplomáticos y los miembros de las fuerzas especiales británicas que la componían fueron detenidos por los rebeldes poco después de llegar en helicóptero. Tuvieron que abandonar Libia poco después.

La nueva delegación británica "se apoyará en el trabajo del anterior equipo e intentará obtener informaciones del CNT, sus objetivos y más ampliamente sobre lo que pasa en Libia", explicó un portavoz del Foreign Office contactado en Londres.

BREGA, LIBIA, ABR 3 (REUTERS) - Los rebeldes libios pusieron el domingo a sus mejores soldados a combatir las fuerzas de Muammar Gaddafi de la ciudad petrolera oriental de Brega, mientras los aviones de guerra de Occidente sobrevolaban el lugar y el sonido de las explosiones sacudía el ambiente.

La guerra civil de Libia está en peligro de estancarse, ya que ni las tropas, tanques y artillería de Gaddafi ni la caótica fuerza rebelde son capaces de tomar la delantera, pese a que la fuerza aérea de Occidente están ayudando de forma efectiva a los insurgentes.

Sin embargo, los rebeldes están intentando ordenar su bando, nombrando un "equipo de crisis" con el ex ministro del Interior de Gaddafi como jefe de las fuerzas armadas combatientes, en un intento por gobernar partes de Libia que retiene y reorganizar sus fuerzas militares.

El viceministro de Relaciones Exteriores libio, Abdelati Obeidi, llegó el domingo a Atenas a entregar un mensaje de Gaddafi al primer ministro griego, indicó a REUTERS un funcionario del Gobierno griego.

"(El Gobierno libio) solicitó enviar un enviado con un mensaje para el primer ministro George Papandreou y ésa es la razón por la que se encuentra en Atenas", indicó el funcionario.

Fuera de Brega, ya hay evidencias de un mejor orden de las fuerzas rebeldes, manteniendo a los voluntarios menos disciplinados y periodistas a varios kilómetros al este del frente. Los insurgentes también desplegaron armas más pesadas.

Con los aviones de guerra sobrevolando, se escuchaban explosiones y fuego de metralleta desde la ciudad, un asentamiento escasamente poblado con una extensión de más de 25 kilómetros. No se sabía si los aviones de combate bombardearon posiciones gubernamentales.

Sin el apoyo de fuerzas regulares, la caravana de voluntarios ligeramente armados pasó días replegándose y avanzando a lo largo de la costanera afuera de Brega, huyendo cuando las fuerzas de Gaddafi les lanzaban cohetes.

Los entusiastas voluntarios tienden a llevarse bien con el ejército rebelde, conformado por soldados que desertaron, pero se registró una pequeña riña cerca de la puerta oriental de Brega el domingo, cuando un soldado los regaño por su falta de disciplina.

"Estos revolucionarios entran y disparan y eso es todo. No tienen tácticas. Causan problemas", declaró el soldado Mohammed Ali.

REBELDES SE REORGANIZAN

Los rebeldes dicen que ahora están reestructurando sus fuerzas para ponerle fin a la dinámica de eufóricos avances tras los ataques aéreos de Occidente, seguidos por una larga retirada ante la artillería gubernamental.

"Estamos reorganizando nuestras filas. Hemos formado nuestra primera brigada. Está completamente formada por desertores militares y personas que volvieron del repliegue", declaró a REUTERS el ex mayor de la Fuerza Aérea Jalid al-Libie en Bengasi.

Consultado por números, dijo que no podía revelarlos, pero agregó que "es la calidad la que cuenta".

El objetivo era que la fuerza entrenada endurezca la resistencia de los voluntarios para que el Ejército rebelde pueda retener terrenos.

El liderazgo rebelde pidió que los asaltos aéreos de la OTAN sigan, pese a que 13 combatientes rebeldes murieron en un ataque mientras intentaban tomar el control de Brega.

La OTAN ha realizado al menos 547 salidas desde que asumió el comando de las operaciones de Libia el 31 de marzo, incluyendo más de 200 misiones con la intención de bombardear, pero no ha confirmado ataques a ningún blanco. También posee 21 buques patrullando el mar Mediterráneo para cumplir con un embargo de armas impuesto por Naciones Unidas.

Un corresponsal de REUTERS visitando el lugar del ataque aéreo vio vehículos incendiados, incluyendo una ambulancia, en camino cerca de la entrada oriental de Brega. Hombres rezaban frente a tumbas recientemente cavadas y cubiertas con banderas rebeldes con los colores rojo, verde y negro.

La mayoría culpaba a un agente de Trípoli por atraer el "fuego amigo".

Sin embargo, había relatos diferentes. "Los rebeldes dispararon al aire y la alianza vino y los bombardeó. Nosotros somos quienes cometieron el error", dijo un combatiente que no quiso dar su nombre.

Aunque los combates en el este arriesgan llegar a un punto muerto, un residente señaló que en el oeste las fuerzas de Gaddafi asedian la ciudad de Misrata, bombardeando un edificio que ha servido para tratar a los heridos y causando la muerte de una persona y dejando a varios más heridos.

MADRID, 3 ABR (NOTIMEX).- El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas de Egipto negó hoy que el depuesto presidente Hosni Mubarak y su familia hayan salido del país árabe, como informó la cadena de televisión Al Yazira.

Fuentes oficiales consultadas por la televisora qatarí aseguraron que Mubarak y su familia abandonaron Egipto con destino a Alemania, donde ex el mandatario fue operado el año pasado de la vesícula, pero el gobierno militar afirmó que ex mandatario sigue en el país.

De acuerdo con el reporte de Al Yazira, la familia Mubarak abandonó el país este domingo, violando la orden emitida por la Fiscalía General de Egipto el 22 de febrero pasado de no abandonar el país hasta concluir las investigaciones en su contra.

Desde su renuncia el 11 de febrero pasado, tras 18 días de intensas movilizaciones en El Cairo y otras ciudades, el depuesto presidente y su familia se recluyeron en su residencia del balneario de Sharm el-Sheikh, en la península del Sinaí.

La televisión qatarí indicó que el depuesto presidente egipcio iba a Alemania por un tratamiento médico especializado.

Días antes de su renuncia, el entonces vicepresidente egipcio Omar Suleiman dijo en una entrevista a medios árabes, que Alemania había ofrecido a acoger a Mubarak, aunque poco después el gobierno alemán negó dicha oferta.

A través de la televisión estatal y la agencia oficial de noticias MENA, el gobierno egipcio recordó que Mubarak no saldrá del país hasta que las autoridades hayan aclarado todas las dudas sobre los delitos cometidos durante su mandato.

EL CAIRO, 3 ABR (EFE).- El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas de Egipto, negó hoy que el expresidente Hosni Mubarak haya salido del país con dirección a Alemania, como informó previamente la cadena de televisión catarí Al Yazira.

Una fuente militar, citada por la agencia oficial de noticias MENA, negó que Mubarak, que tiene prohibido salir de Egipto, haya ido a Alemania, y dijo que lo divulgado por un canal por satélite carece de veracidad.

Al Yazira había informado con un urgente que Mubarak abandonó Egipto en dirección a Alemania, donde hace un año fue sometido a una operación para extirparle la vesícula biliar.

Esta información no fue confirmada por las fuentes de seguridad consultadas por EFE.

Por el momento, la cúpula militar egipcia que dirige el país desde la renuncia de Mubarak el pasado 11 de febrero, no ha emitido un comunicado oficial al respecto, aunque de la negativa se han hecho eco tanto la agencia MENA como la televisión estatal.

Después de renunciar al poder tras 18 días de protestas políticas, Mubarak se retiró a la ciudad costera de Sharm el Sheij, en la península del Sinaí.

La Fiscalía general de Egipto prohibió el pasado 22 de febrero a Mubarak y su familia salir del país, y también ordenó la congelación de sus fondos.

Antes del fin de la revolución ya se produjeron rumores de que Alemania se había ofrecido a acoger a Mubarak, hecho que fue negado por el Gobierno alemán.

El pasado 9 de febrero, el Ejecutivo alemán negó la existencia de una oferta para acoger a Mubarak en el país, tal y como confirmó indirectamente en El Cairo el entonces vicepresidente egipcio Omar Suleiman, en una entrevista a medios árabes.

Asimismo, un portavoz del Ministerio de Exteriores dijo en esa fecha que no había habido conversaciones con los hospitales alemanes para acoger de nuevo a Mubarak.

Mubarak fue intervenido en marzo de 2010 en la Clínica Universitaria de Heidelberg, donde estuvo internado tres semanas y le fue extirpada la vesícula biliar y un pólipo en el intestino delgado, además de ser sometido a un control oncológico que dio resultado negativo.

DAMASCO EL CAIRO, 3 ABR (DPA) - Más de dos semanas después de que comenzaran las protestas en Siria, el presidente Bashar al Assad encargó la formación de un nuevo gabinete al ex ministro de Agricultura Adela Safar, informó hoy la televisión estatal del país.

El gobierno del primer ministro Nayi Otri dimitió en bloque el pasado martes.

Siria es considerada un Estado policial con gran presencia de los servicios secretos y con un fuerte sistema presidencial. Por eso, después de que el miércoles Al Assad no anunciara ninguna reforma, la oposición consideró el cambio de gobierno como una medida puramente cosmética.

Entre tanto, las fuerzas de seguridad continúan arremetiendo contra los opositores. Según declaró hoy un activista sirio, las autoridades detuvieron a un gran grupo de personas en Daraa, en el sur del país. La ciudad tiene cortadas las conexiones telefónicas y de Internet y la red eléctrica. "Quieren aislar Daraa del mundo exterior", añadió.

Desde el comienzo de las protestas en Siria, las fuerzas de seguridad habrían matado a hasta 80 manifestantes. No obstante, es difícil contrastar los datos, pues el régimen no permite que los periodistas trabajen libremente. Reporteros locales son amenazados e intimidados por los servicios secretos.

SANÁ, 3 ABR (EFE).- El presidente yemení, Ali Abdalá Saleh, pidió hoy a la oposición que suspenda las protestas políticas contra su régimen como paso previo a una negociación del traspaso pacífico del poder, informó la agencia oficial de noticias SABA.

Saleh hizo estas declaraciones durante una reunión con jefes de tribus en Saná, en la que expresó su disposición a tratar un traspaso pacífico del poder, que se produzca "dentro de la Constitución".

"Primero pedimos al llamado Encuentro Compartido (la coalición de la oposición) que ponga fin a la crisis mediante el término de las protestas, del corte de las carreteras, de los asesinatos y de la rebelión en algunas unidades de las Fuerzas Armadas", dijo Saleh.

Desde el pasado 27 de enero, Yemen ha sido escenario de protestas esporádicas contra el régimen de Saleh, que han ganado intensidad a partir de mediados de febrero.

Hoy, al menos diez manifestantes y ocho policías resultaron heridos en enfrentamientos durante una protesta en la ciudad de Taez, a 256 kilómetros al sur de Saná.

Algunos testigos explicaron a EFE que los policías utilizaron gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes y luego comenzaron a disparar contra ellos en la calle Yamal, en el centro de Taez.

Fuentes médicas aseguraron, por su parte, que diez manifestantes fueron trasladados a un hospital con heridas de bala y que otros setenta fueron evacuados del lugar de la manifestación, tras sufrir varios episodios de asfixia a consecuencia de los gases lacrimógenos.

Además, ocho policías resultaron heridos, uno de ellos grave, en enfrentamientos con los participantes en la protesta, según fuentes policíales, que indicaron que los manifestantes dispararon contra la Policía.

JERUSALÉN, 3 ABR 2011 (AFP) - Israel exigió el domingo la anulación del informe de Richard Goldstone que lo acusa de "crímenes de guerra" durante la ofensiva contra Gaza en el invierno boreal 2008-2009, después de que su autor reconociese haber afirmado erróneamente que Israel tomó a civiles como blanco.

"Pido a la ONU que anule de inmediato el informe Goldstone. Hay que lanzar ese informe al basurero de la historia", dijo el primer ministro Benjamin Netanyahu en un breve discurso en la televisión.

"Ahora hay que multiplicar los esfuerzos para que este informe sea anulado, y haré todo lo posible para que así sea", reiteró por su lado en la radio militar el ministro de Defensa, Ehud Barack, tras pedir a Goldstone que "publique sus actuales conclusiones" y no se contente con un simple artículo.

En un artículo publicado el sábado en el Washington Post, Goldstone, autor de un informe de la ONU sobre las acusaciones de crímenes de guerra durante la operación israelí contra Gaza, del 27 de diciembre de 2008 al 18 de enero de 2009, dice que su informe habría sido ahora "un documento diferente".

El informe Goldstone concluyó en su momento que había la posibilidad de que durante la operación israelí "Plomo Endurecido", en Gaza, hubieran cometido crímenes de guerra tanto Israel como el movimiento islamista Hamas, que controla la franja de Gaza desde 2007.

Hamas se declaró "sorprendido" el domingo por las reservas de Goldstone sobre su propio informe.

"Hamas está sorprendido de la posición del juez Richard Goldstone en la que rectifica algunas partes de su informe y apoya la versión israelí", declaró Sami Abu Zuhri, portavoz del movimiento islamista que gobierna en Gaza.

Sostuvo que el informe solicitado por Naciones Unidas "no es propiedad del juez Goldstone" ya que no es el único autor del mismo y ha reiterado su llamamiento a Naciones Unidas a que lo aplique.

Por su parte, el movimiento radical Yihad Islámica denunció en un comunicado "la marcha atrás del juez" y le reprochó haber "cedido a las presiones del lobby sionista".

Lanzada para poner término a los disparos de cohetes contra Israel desde la Franja de Gaza, la ofensiva israelí "Plomo Endurecido" mató a por lo menos 1.400 palestinos, en su mayoría civiles, según fuentes locales, así como a 13 israelíes.

"Se sabe mucho más ahora sobre lo que realmente ocurrió durante la guerra de Gaza que cuando yo presidía la comisión investigadora", explica el magistrado sudafricano en su artículo.

"Ello probablemente habría modificado nuestras conclusiones sobre la intencionalidad de los crímenes y la existencia de crímenes de guerra", agrega el magistrado.

Un comité creado por el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas para supervisar el informe del juez Goldstone ha reconocido que Israel había consagrado "importantes recursos para investigar más de 400 denuncias de mala conducta operacional en Gaza".

Tras publicarse el informe, las autoridades israelíes, que habían rechazado colaborar con la investigación de la ONU, criticaron con dureza a su autor, al que acusaron de avalar las tesis de Hamas.

El presidente israelí Shimon Peres exhortó al juez a "pedir disculpas por haber acusado a Israel de crímenes de guerra, y haber ignorado que la ofensiva de autodefensa 'Plomo Endurecido' fue lanzada en respuesta a miles de cohetes disparados (desde Gaza) contra civiles inocentes".

Todos los diarios israelíes dedicaron el domingo sus primeras planas al "pesar" expresado por el juez sudafricano.

Para el editorialista del diario Maariv, Goldstone "no merece el perdón, ya que actuó de forma miserable y vergonzosa, contraria a las normas más fundamentales de la moral, la justicia y el sentido común".

El diario de izquierda Haaretz se felicita que el cambio de opinión del juez constituye "una formidable victoria mediática para Israel".

JERUSALEN (AP) _ Israel puso en marcha el domingo una campaña internacional para que Naciones Unidas anule un punzante reporte sobre la conducta bélica israelí en la Franja de Gaza hace dos años, luego que el autor

del documento se retractó de aseveraciones clave contra el estado judío.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo el domingo al gabinete que había ordenado una ofensiva diplomática con base en una reciente admisión del jurista internacional Richard Goldstone, quien el fin de semana dijo que su acusación más grave contra Israel en el informe parecía equivocada.

Según el documento, Israel atacó a civiles en forma deliberada. En un artículo publicado en el diario estadounidense The Washington Post, Goldstone dijo que en retrospectiva su informe pudo ser muy diferente.

Netanyahu, ante el gabinete, afirmó que la conducta bélica de Israel era vindicada por las recientes declaraciones de Goldstone y que debe suprimirse el informe en que el investigador acusó a Israel y a milicianos del grupo Hamas de cometer crímenes de guerra.

"Hay muy pocos ejemplos en que quienes difunden difamaciones se retracten. Esto ocurrió en el caso del informe de Goldstone", dijo Netanyahu. "Esto nos permite pedir la cancelación inmediata del reporte de Goldstone".

También comunicó que decidió crear una comisión especial con funcionarios prominentes "para minimizar, hasta en lo más pequeño, el daño enorme que esta campaña difamatoria le ha causado al estado de Israel".

El grupo será presidido por el nuevo asesor de Netanyahu en seguridad nacional, Yaakov Amidror, e incluirá a autoridades de los ministerios del exterior, justicia y defensa.

"Espero sus recomendaciones en los próximos días. Actuaremos en el frente diplomático público y en otros con la comunidad internacional y la ONU para exigir la justicia adeudada a Israel", dijo.

En Gaza, el vocero de Hamas, Sami Abu Zuhri, dijo: "El repliegue de Goldstone es condenable".

El portavoz afirmó que los palestinos insisten en la validez del reporte a pesar de la retractación. "Estos informes se basan en hechos y reuniones con familias de las víctimas, así como en el trabajo honesto y documentado de instituciones de los derechos humanos", explicó.

El reporte Goldstone, presentado en septiembre de 2009, concluyó que Israel y Hamas perpetraron posiblemente crímenes de guerra y crímenes de lesa humanidad. El señalamiento desencadenó una fuerte indignación en Israel y una campaña contra Goldstone, un respetado jurista sudafricano muy allegado a Israel.

Israel atacó en diciembre de 2008 a la Franja de Gaza en una ofensiva llamada "Operación Plomo Fundido", en respuesta a los lanzamientos de cohetes casi diarios que durante algunos años se hicieron desde esa zona hacia el sur de Israel.

En la campaña militar de tres semanas murieron unos 1.400 palestinos, incluidos varios cientos de civiles. También murieron 13 soldados israelíes. Israel responsabilizó a Hamas por las numerosas víctimas civiles, al afirmar que el grupo extremista organizó ataques desde zonas muy pobladas, así como desde mezquitas y escuelas.

MIAMI, 3 ABR (NOTIMEX).- Organizaciones defensoras de los inmigrantes se declararon en pie de lucha contra una docena de leyes antiinmigrantes similares a la ley SB1070 de Arizona que comenzarán a ser debatidas en la legislatura de Florida a partir de esta semana.

El Centro de Defensa de Inmigrantes de Florida (FIAC, por sus siglas en inglés) hizo un llamado urgente para que ciudadanos llamen a la senadora republicana Anitere Flores, de origen cubano, y le digan que rechazan su proyecto de ley que será analizado este lunes en el Comité Judicial del Senado.

El proyecto SB-2040, entre otras cosas, busca convertir a la policía a través del estado en agentes de inmigración bajo el programa 287g para detener extranjeros con antecedentes penales y verificar el estatus inmigratorio de los detenidos, de acuerdo con FIAC.

'Esto conduciría a discriminación racial y a un reglamento similar al implementado en Arizona', advirtió en un comunicado la FIAC, un bufete de abogados sin fines de lucro que ofrece capacitación e información a los inmigrantes sobre sus derechos.

'Esto desviaría los recursos locales para la lucha contra el crimen hacia la aplicación de la ley migratoria y también perjudicaría las relaciones de la policía con la comunidad, basadas en la confianza mutua y la cooperación', agregó.

'Además de disuadir a los inmigrantes de dar información sobre delitos y de separar a las familias', subrayó.

El proyecto patrocinado por la senadora Flores requiere además que todas las empresas utilicen el programa federal de verificación del estatus legal de sus trabajadores E-Verify.

FIAC advirtió que convertir a Florida en un estado en el que predomine una política de 'sus documentos por favor' afectaría los negocios especialmente para las industrias de turismo, agricultura y comercio internacional, la cuales 'son claves en tiempos económicos difíciles'.

El centro hizo notar que La ley de Arizona ha costado a ese estado 86 millones de dólares en pérdidas al turismo y conducirá a mayores pérdidas, incluidos 581 mil empleos y diez por ciento de los ingresos por concepto de impuestos del estado, de acuerdo con un estudio del Centro para el Progreso de Estados Unidos.

El proyecto SB-2040 no reconoce la contribución de los inmigrantes de 20 mil millones de dólares en impuestos anuales y el estado perdería 43,9 mil millones dólares en actividad económica y más de 260 mil empleos si todos los inmigrantes no autorizados fueran removidos de Florida, según un informe del Grupo Perryman.

Otro proyecto de ley antiinmigrante fue aprobado recientemente por el Comité Judicial de la Cámara de Representantes de Florida, tras ser presentado por el congresista republicano William Snyder, y le daría autoridad a la policía para que indague el estatus migratorio de los detenidos.

La Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU) ha anunciado que alista una serie de acciones legales para llevar a las Cortes los proyectos y que un juez los ponga fuera de circulación, una vez que sean aprobados.

Otros grupos como la Coalición de Organizaciones Latinas por una Reforma Migratoria Integral, la Coalición de Inmigrantes de Florida (FIC), la Fraternidad Americana de Miami y la Asociación de Trabajadores de Florida Central se han manifestado en pie de lucha contra este tipo de acciones legislativas.

En Florida se calcula que viven unos 825 mil inmigrantes indocumentados, la mayoría de América Latina, de acuerdo con datos del Centro Hispano Pew.

Al menos otra veintena de estados a través del país debaten leyes como la de Arizona y en general las propuestas criminalizan al indocumentado, sancionan a los que los contratan y otorgan poderes de agentes migratorios a las policías.

PUERTO PRÍNCIPE, 3 ABR (EFE).- El Consejo Electoral Provisional (CEP) de Haití anunciará mañana los resultados preliminares de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales y legislativas, celebradas el pasado 20 de marzo.

Con nerviosismo, los haitianos esperan conocer quién será el sucesor del actual presidente, René Préval, entre la exprimera dama Mirlande Manigat, del partido Reagrupamiento de los Demócratas Nacionales Progresistas (RDNP), y el cantante Michel Martelly, de la formación Respuesta Campesina.

Estos resultados fueron anunciados originalmente para el 31 de marzo pasado, once días después de la segunda vuelta presidencial y legislativa, pero, a último momento, su publicación fue aplazada por el Consejo Electoral Provisional (CEP).

El órgano explicó que debido a "un alto nivel de fraude e irregularidades" se incrementaron las medidas de verificación, lo que ha afectado el ritmo de trabajo en el Centro de Tabulación de los Votos (CTV).

El director de ese organismo, Widemarck Matador, indicó a periodistas que de las 11.182 actas para la elección presidencial, 6.000 fueron transmitidas a la Unidad de Control Legal (UCL) del centro para un examen a profundidad, de las que 1.518 fueron excluidas por ser fraudulentas.

En lo que tiene que ver con la tasa de participación, ninguna cifra oficial fue comunicada, aunque entre observadores se dice que podría situarse entre el 25 y 30 por ciento.

La ley electoral prohíbe pronósticos sobre los resultados, pero una coalición de organismos de observación haitiana afirmó este fin de semana que "uno de los dos candidatos tiene un avance significativo para la elección presidencial".

Mientras, sigue desde la noche del 20 de marzo una guerra de cifras entre los equipos de campaña de los dos candidatos presidenciales.

En la red social twitter, Martelly se proclamó "presidente electo" con un porcentaje del 70% de los votos, mientras que aliados de Manigat dijeron a medios locales que la candidata está "confiada" ante los resultados preliminares de la CEP esperados para mañana.

También, partidarios de los dos candidatos se dejan escuchar en las emisoras de radio locales para expresarse sobre la supuesta victoria de cada uno y pedir "el respeto del voto popular", mientras que lanzan amenazas sutiles.

Varios medios locales y periodistas denunciaron "amenazas de muerte" o de incendiar instalaciones radiales.

Se teme que el ambiente se vuelva más volátil a la espera de los resultados, mientras el embajador de Estados Unidos en Haití, Kenneth Merten, llamó a mantener la "calma" para no perturbar al CEP en su trabajo, que merece "confianza".

Por su parte, la misión de observación conjunta que integran la OEA y el CARICOM, que dice observa "24 horas" el proceso de tabulación, pidió a los candidatos hacer la prueba de "responsabilidad" hasta el final del proceso.

Sectores haitianos han manifestado un "gran temor" a que los resultados desencadenen actos de violencia, tal como se produjo el 7 de diciembre pasado cuando fueron anunciados los datos preliminares de la primera vuelta.

En esa oportunidad, una misión de la OEA tuvo que examinar el proceso, lo que llevó a descartar al candidato oficialista Jude Celestin de la segunda posición que obtuvo entonces Martelly, sin que fueron publicadas las cifras.

Los resultados electorales también renovarán un tercio del Senado de 30 miembros y los 99 escaños de la Cámara de Diputados.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Yenlys Samón Antomarchi Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Yenlys Samón Antomarchi

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución